

令和7年砺波市教育委員会第10回定例会議事録

1 開会及び閉会に関する事項

開催日時 令和7年10月29日（水） 午前13時30分～午前15時00分
開催場所 砧波市役所 東別館会議室

2 教育長及び出席委員の氏名

白江 勉、林 克彦、齋藤 正樹、岩崎 納子、吉澤 めぐみ

3 会議に出席した者の氏名

安地 亮（事務局長）、幡谷 優（教育総務課長）、端谷 真奈美（こども課長）、金平 裕（生涯学習・スポーツ課長）、大村 吉永（中学校長会長）、森 明代（保育所・認定こども園代表）、田中 博晃（教育総務課主幹）、水木 靖（教育総務課主幹）、本田 いずみ（教育総務課庶務係主事）

4 会議に付した事項

（1）前回議事録の承認

（2）教育長報告

・事務局について（教育総務課、こども課、生涯学習・スポーツ課）

（3）議事

ア 報告事項

・報告16・・・令和7年度砺波市功労者表彰について

・その他・・・教育関係機関所管事項について

（教育センター、小・中学校、保育所・認定こども園）

5 会議の要旨

教育長

令和7年砺波市教育委員会第10回定例会を開会いたします。

本日もご多用の中、足を運んでいただきありがとうございます。

昨日は庄東小学校、一昨日は庄川小学校の学校訪問研修会がありました。学校訪問研修会がたくさん続いている、来月にも11月10日に庄西中学校、18日に出町小学校の残り2校を訪問いたします。また、その他では、11月6日に県西部の小学校教育研究会（社会科指定）が砺波南部小学校で開催される予定であり、4年生、6年生の社会科の授業を見にたくさんの方が来られます。11月17日には砺波東部小学校の自主研究発表会で3つの授業が公開されます。どの学校も頑張って授業改善しようと努力しているところを見て感心しております。1つ例を挙げると、一昨日の庄川小学校の1年生の国語の授業では、1年生でありながらグループの子供達で「くじらぐも」をどう音読したら良いかを記号を使って話し合っておりました。4～5人で大きく読み上げる部分を模造紙の前でマジックを使って話し合っている様子が印象的でした。子供達に委

	ねて、小学校1年生でもしっかりと自分の学びとしている様子を見る ことができました。指導主事も感心しておりました。1年生でも子 供に委ねれば、掛かる時間は違いますけれども、学習ができるとい うことを証明してくれておりました。
教育長	それでは、前回議事録の承認についてお諮りします。
教育委員	異議なし。
教育長	事務局各課から所管事業について報告を求めます。
教育総務課長	<総括的事項について報告・説明> <教育総務課所管分の事業について報告・説明> <こども課所管分の事業について報告・説明> <生涯学習・スポーツ課所管分の事業について報告・説明> 質疑はありますか。
こども課長	最後の出町児童センターまつりが開催されましたが、イオンモール となみへ移設されると、これに準じた活動も行われるのでしょうか。 クラブ活動（茶道クラブ、将棋クラブ）は続けることができなく、 無くなるのですが、季節の行事はできる範囲でやっていきたいと思 っております。移設した時の利用者数や、その年齢層など全く不透 明な部分が多く、はっきりした事は言えないのですが、できる範囲 で今までやっていたことを続けていきたいと考えております。
生涯学習・スポーツ課長	3日に放課後児童クラブ運営委員会の意見交換会がありましたが、 その内容というものはどのようなものですか。
教育長	今日は民間委託についてのご説明をし、ご意見を伺いました。今は 地域の運営委員会の方で放課後児童クラブを運営していただいている 状態ですが、支援員が高齢化し、なり手不足のところもあります て、少しずつ民間に委託できないかと模索しているところです。8 校区あるのですが、大きな規模の学校の方が大変な傾向があるので、 一番大きな学校から、民間へ移行できないかと調整させていただい ているところです。南砺市や小矢部市の方でも民間へ移行している ので、本市としても調べております。
斎藤教育委員	議事の報告事項に移ります。
こども課長	報告16を事務局各課から説明を求めます。
林教育長職務代理者	説明<報告16 令和7年度砺波市功労者表彰について> 質疑はありますか。
教育長	次に、教育関係機関からの報告を求めます。
事務局長	<教育センター所管事項について報告・説明> <小中学校所管事項について報告・説明> <保育所・認定こども園所管事項について報告・説明>
教育長	ご質問、ご意見はありますか。
教育センター所長	小学校とこども園の合同の授業について、小学校では年間のスケジ ュールがあると思うのですが、こども園でもそのようなものはある のですか。また、授業を選ぶときに、どのようにして選んで扱って いるのですか。
中学校長会長	
保育所・認定こども園長代表	
教育長	
斎藤教育委員	

保育所・認定こども園長代表

0歳から5歳まで教育計画を立てています。小学校のように教科書があるわけではないのですが、時期や季節に応じて泥遊びや水遊びをし、その中でどういうことを学ぶのかを計画しています。

斎藤教育委員

保育所・認定こども園長代表

小学校との合同授業のすりあわせはどのようにされていますか。

年間計画や行事等を立てるときに、例えば、砺波南部小学校で言えば、春から小学校で稲作りをして、田植えをして、その時に年長の子がそこを見に行きますということを、日付など全部すりあわせをしております。また、計画ばかりではなくて、電話や訪問を通してやりとりをして、それぞれの授業や行事を見に行っております。発表会の全体練習を見に行って言葉で感想を伝えたり、マラソン大会があるときに旗を持って応援しに行ったり、また、こども園の時も見に来ていただいたりしております。

岩崎教育委員

こども園で地域の方が火で行う焼き芋の話を聞いていて、私の家は全部IHで、上の子はガス火の経験があるのですが、下の子は無く、中学校の理科の授業でガスバーナーが怖くて使えなくて、親としては怖いですが、もう少し火の経験をさせたら良かったと思っていたので、素晴らしいなと思いました。タブレットについてですが、最後の振り返りについて、感想を記入するだけでなくアンケートをされていて、どのくらいわかったかというのを合計して見える化しクラスで共有されており、先生も新しいタブレットの研究をされていてすごいと思いました。

斎藤教育委員

タブレットが大きくなったとお聞きしましたが、子供達が今の机の上で作業するにあたり支障はないですか。

教育センター所長

前のタブレットの方が小さかったため、ノート、教科書、タブレットを置くとどう扱おうかという感じで、まだ慣れていない様子です。学校訪問をした砺波東部小学校では机の上の教科書・ノート・タブレットの並べ方を写真で撮って掲示してありました。

吉澤教育委員

そのように指導してもらえると子供達も扱いやすいと思います。先ほどの話しに関連して、最近の子供達は火を当然に扱っていないため、ある意味心配だと思いました。また、教育センターの「『助けて』が言っていますか?」のワークシートについて、子供達にとつて具体的であればあるほど書きやすいという部分があって、その部分でこのシートはとても良いと思いました。また、広報の11月号について、5周年を迎える図書館について書いてありました。昨年ゲーミング図書館アワード大賞を受賞しており、この賞は全国的にゲームボードがある図書館というのが上位にあると解釈しておるのですが、初めは図書館でゲーム?というイメージがありましたが、図書館を利用してもらうということを目的にしているので、なるほどと見ておりました。図書館を見ていると、駐車場にたくさんの車が停めてあって、高齢の方が多い利用しており、良いところに造られたなと思っております。

教育センター所長

林教育長職務代理者

それでは次回以降の開催日について。

教育長

教育総務課長

次回、令和7年第11回定例会を令和7年11月26日（水）午後13時30分から開催いたします。また、令和7年第12回定例会について、令和7年12月19日（金）午後15時30分から開催したいと考えております。いずれも場所はこの東別館会議室で行うことといたします。

教育長

これで令和7年砺波市教育委員会第10回定例会を閉会いたします。